

# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## Las fiestas de la Coronación de la Patrona



### EL GRAN DIA A la Sma. Virgen de la Caridad

Es mañana el día cartagenero por excelencia cuyo dulce recuerdo vivirá siempre entre nosotros: es mañana cuando Cartagena en el esplendor de su entusiasmo y de su amor a su excelente Patrona la Santísima Virgen de la Caridad la paseará en triunfo sobre hermoso trono por sus calles y plazas entre las aclamaciones delirantes de sus hijos, y una vez llegada a sitio escogido, colocará en ella por las manos consagradas del Prelado la rica corona que le tiene preparada en la que van engarzados entre valiosas pedrería y joyas preciosas todos y cada uno de nuestros corazones.

Es mañana el gran día de Cartagena. La Virgen María que ya en la Mansión celeste recibió gloriosa la divina Corona de Emperatriz de cielos y tierra para la que fué predestinada, contemplará gozosa a Cartagena postrada a los pies de su bendita imagen, reverente, fervorosa, con lágrimas de alegría en los ojos y tiernos suspiros en los labios, rindiéndole homenaje de cariño y de gratitud por los inmensos e incontables beneficios que de ella ha recibido.

Y en lo humano, el acto que ha de celebrar mañana el pueblo cartagenero con la imagen veneranda de su amorosa Patrona, vendrá a ser una como semblanza aunque débil, como un paragon de aquella Coronación divina y sublime en la que un día tomaron parte los Angeles y los Santos de la inmortal Jerusalén.

Ven, Cartagena, y prepara tu espíritu para recibir las inefables sensaciones de tu gran día, del gran día de la Coronación de tu Patrona, de tu Virgen, de tu Señora, de tu Reina, de tu Madre Santísima de la Caridad.

Como tenemos dicho, mañana tarde se repartirá a nuestros suscriptores el Número Extraordinario.

#### En su Coronación

Este pueblo viril y cariñoso que siente con el alma tus amores, a tu santa grandeza rinde honores que brotan de su pecho generoso.

Su corazón, tesoro de pasiones ha formado una fúlgida corona engarzando la fé de que blasona con destellos de bellas oraciones.

Una joya será que con desvelo olerá la pureza de tu frente como caricia maternal y tierna;

(Que sea la llave que nos abra el Cielo, para cantarte en él ardentemente las alabanzas de la vida eterna.....)

José Barceló y García

16-4 1923.

### De Sociedad

#### Los que viajan

De Madrid han venido las encantadoras niñas Pilar y Mari Luisa Ruiz Steegre.

También han venido de la Corte para las fiestas de la Coronación Don Hilario Aguirre y su distinguida esposa Doña Rafaela Martínez.

De Colegio de Padres Jesuitas de Orihuela han venido los niños Justo y Juan Aznar, Luis Malo de Molina, Ignacio León, y José Manuel y Antonio Moreno de Guerra.

De Murcia han llegado el Comandante de Artillería don Luis Aragón, su esposa e hijos.

De Valencia ha venido la bella señorita María Martínez.

De Madrid ha venido la bella señorita María Teresa Gómez-Parejo y Carlos Roca.

De Madrid ha venido la bella señorita Dolores Jaraba y Aznar, hija de los Condes de Casa Valiente,

#### El aspecto de la población

Ayer fué el primer día de fiesta. Desde bien temprano las calles estaban invadidas por inmenso público que madrugó para esperar las dianas.

Todos los balcones de las casas lucen colgaduras y están adornados con gusto exquisito.

El aspecto de la población es grandioso y se ven muchos forasteros.

#### Las dianas

A las siete en punto partieron de sus respectivos cuarteles las bandas de música de los regimientos de Infantería de Marina, Cartagena, Sevilla, la de Cornetas de Artillería y la de música de la Escuadra. El recorrido lo hicieron a los acordes de preciosos pasodobles y en diferentes sitios ejecutaban preciosas dianas como anuncio de que las fiestas en honor de la Virgen de la Caridad habían comenzado.

En la puerta del templo donde se venera la Patrona que mañana será coronada, tocaron las bandas dianas, siendo ovacionadísima por la inmensa muchedumbre que llenaba toda la calle de la Caridad. La comisión de festejos obsequió a todos los profesores con un desayuno.

#### La traca

Se quemó a continuación una larga traca confeccionada por el pirotécnico de Orihuela, señor Rodríguez.

Resultó muy bien.

#### La Misa de Pontifical

Tuvo lugar a las diez en el templo de la Caridad, oficiando el M. I. señor Obispo de Jaca, a quien ayudó el deán de esta S. I. C. don Julio López Maymón, los canónigos don José Navarro Avellán, y don Pedro Gil García y de Presbíteros de Oficio los Párrocos don José Jaén y don Pedro Gambin.

Las voces del coro de la capilla de Madrid y los profesores de orquesta dirigidos por el notable músico don Camilo Pérez Monllor, ejecutaron la Misa de Perossi a tres voces.

El templo fué insuficiente para contener a la masa humana que pugnaba por entrar en él.

El altar donde estaba expuesta nuestra Patrona estaba adornado con mucho gusto por las Hermanitas de la Caridad.

En el centro del templo estaba toda la Junta del Hospital con su Hermano Mayor y las autoridades.

#### El Triduo

A las cuatro empezó el Triduo, predicando de una manera elocuente el señor Obispo de Jaca, el cual cantó las glorias de nuestra Excelsa Patrona y exhortó a los fieles a que sigan teniendo su fé puesta en tan milagrosa Virgen.

También a este acto religioso asistió un público tan numeroso que llenaba las naves del templo por completo no pudiendo entrar más.

#### El fútbol

La importancia de este encuentro o por lo menos el deseo de los aficionados de ver al equipo madrileño ha quedado comprobado. Ciertamente, se vió acaso más de lo que se esperaba, y la mayoría, es decir salvo los más exigentes, debió salir satisfecho del campo, puesto que el «Racing» exhibió un «foot-ball» de buena clase.

Los jugadores cartageneros a quienes no se les pudo exigir más actuación ayer de una manera brillantísima

y como se suele decir, con amor propio. No preveíamos nosotros este resultado del primer partido que no ha podido ser más bonito.

Pero hay que reconocer que el «Racing» jugó mucho mejor que el «Cartagena» y que estuvieron desgraciados. Dominaron aunque no de continuo y no supieron aprovechar estas ocasiones. Juegan muy bien y se entiendo pasándose a la perfección, avanzando los delanteros rápidamente y con orden, malogrando este trabajo con la falta de decisión en el c. ut.

Tres tantos marcaron, de los que dos fueron declarados off-side, los dos últimos, y el primero fué hecho en una «melee».

Los goals que el «Cartagena F. C.» se apuntó fueron hechos el primero por Ausejo, el segundo por Sanchiz y el tercero también por éste, de pe- willy.

El «Racing» que ha venido sin su principal elemento Caballero, medio centro, lesionado en el partido jugado por este equipo con el Valencia, ha traído notables jugadores como lo son Nicolás, el tranquilo Peris, Gonzalo medio derecha que es de abrigo, Marat, que según dicen es un buen portero y que ayer no le vimos hacer nada; Cazcarra excelente extremo de rech y a Guixé que actuó muy bien de medio centro.

Del «Cartagena» que como ya decimos ha jugado como no creíamos, dado su poco entrenamiento, han sobresalido Peralba que ha estado enorme, Ramón que de medio centro juega mucho, Grau, Ceferino, Durán, Bayo y Sanchiz. De Vaso no diremos nada, pues estuvo como nunca.

El partido ha sido arbitrado por D. Luis García Vaso, adoleciendo del defecto de que únicamente se preocupó en ser imparcial.

Esta tarde se está celebrando el segundo y último partido, con asistencia también de numeroso público, cuya reseña publicaremos pasado mañana.

#### El Obispo de Orihuela

En automóvil, llegó a Cartagena ayer tarde, acompañado de su secretario de Cámara y del canónigo don Gaspar Archent, el M. I. Señor Obispo de Orihuela, Dr. D. Francisco Javier Irastorza, hospedándose en el Hospital de Caridad, donde por las Hermanitas que allí prestan servicio se le ha preparado una cómoda habitación. Por la noche paseó por la población.

#### Las iluminaciones

Aunque no oficialmente por cuanto las iluminaciones son en las noches del 16, 17 y 18, anoche la mayoría de los Circulos, entidades y casas particulares iluminaban sus fachadas.

El aspecto de la población era verdaderamente fantástico, dando una impresión gratísima al pueblo que se echó a la calle.

#### Segunda Misa de Pontifical

Esta mañana a las diez se ha celebrado segunda Misa de Pontifical, oficiando el señor Obispo de Orihuela auxiliado de los mismos canónigos y párrocos que ayer.

En el Triduo celebrado esta tarde, nuevamente ha predicado el señor Obispo de Jaca de modo admirable y poseído de extraordinaria inspiración.

#### Trenes extraordinarios

La compañía del tranvía a vapor de Cartagena a Los Blancos, accediendo a lo solicitado por el Alcalde pondrá un tren extraordinario mañana, saliendo del Estrecho a las 6 de la mañana, para llegar a esta a las 7.

El regreso será a las 7'30 de la tarde para llegar al Estrecho a las 8'30.

#### Más conciertos

El Excelentísimo señor Gobernador Militar de la plaza ha ordenado que sin perjuicio de asistir a los conciertos en la calle de la Caridad, cuando por turno les corresponda, las bandas militares ejecuten conciertos en las puertas de los cuarteles durante los días 16, 17 y 18.

Los edificios militares lucirán espléndida iluminación.

#### El concierto de hoy

Esta noche de 9 a 12 en la plaza del Risueño dará el primer concierto la banda de la Escuadra, dirigida por el músico mayor don Pedro García Cacho.

El programa es el siguiente:  
1.º «La Entrada», paso-doble.  
2.º «Es mucho Madrid» (fado).  
3.º «El barberillo de Lavapies».  
4.º «Arco Iris» (couplet de los platillos).  
5.º «Baviera» (marcha)

#### Para mañana

A las 8 de la mañana llegará la notable banda de música de la Cruz Roja de La Unión, que tomará parte en la procesión.

Después a las 9 1/2 será la procesión para trasladar la imagen de la Virgen al Muelle en donde será coronada por nuestro amado Prelado, Excelentísimo señor doctor don Vicente Alonso y Salgado, después de la Misa Mayor que se celebre en el altar que se ha levantado al efecto junto a las vías del ferrocarril, dando frente a la Plaza del Ayuntamiento para que se vea desde la calle Mayor. En este acto predicará el señor Obispo de Jaca.

La procesión recorrerá las calles de Caridad, Duque, Cuatro Santos, Osuna, al Muelle y regresará por las calles Mayor, Honda (que ya está arreglada), Plaza San Francisco, la del Arco y de la Caridad.

Por la tarde tercero y último día del triduo.

Por la noche iluminaciones y Cestamen Literario en el Teatro Circo, actuando de Mantenedor el Canónigo de la S. I. O. de Madrid, Doctor don Diego T. Rosa.

#### La formación

Las tropas de la guarnición y la columna de desembarco rendirán los honores a nuestra Patrona en la forma siguiente:

En la parte Sur del Muelle se colocará la columna de desembarco con sus correspondientes piezas de Artillería, las de Infantería de Marina con bandera y banda de cornetas y tambores, desde el altar cubriendo carrera por la calle de Osuna; tras estas formará la Artillería con bandera y banda por la calle de Cuatro Santos hasta la esquina de la calle Palas; después seguirán las del 33 de línea con bandera y música y a continuación las del 70, que cubrirán hasta la puerta del templo.

Cuando la imagen de la Caridad haya recorrido las calles de la Cari-